

ABSTRAK

Elviana Yofa Oktaviani, 2010110102, Inovasi Program Keagamaan dan Implikasinya terhadap Peningkatan Karakter Religius Siswa di MTs Negeri 1 Pati

Penelitian ini bertujuan (1) untuk mengetahui inovasi program keagamaan di MTs N 1 Pati; (2) untuk mengetahui implementasi inovasi program keagamaan di MTs N 1 Pati; (3) untuk mengetahui dampak inovasi program keagamaan terhadap peningkatan karakter religius siswa di MTs N 1 Pati.

Penelitian ini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan metode kualitatif. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini merupakan sumber data primer dan sekunder. Data tentang inovasi program keagamaan dan implikasinya terhadap peningkatan karakter religius siswa di MTs N 1 Pati dikumpulkan dengan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi. Penguji keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan uji keabsahan *creadibility* atau uji kredibilitas yaitu perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, triangulasi, dan menggunakan bahan referensi. Adapun analisis datanya menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) inovasi program keagamaan di MTs N 1 Pati sangatlah beragam yang terlaksana secara *continuous*. Inovasinya terdapat tiga pola berdasarkan sifatnya, yaitu bersifat peminatan, wajib, dan khusus; (2) implementasi inovasi program keagamaan di MTs N 1 Pati mempunyai ciri khas masing-masing dari setiap pelaksanaannya. Program keagamaan yang bersifat peminatan adalah program tahfidz yang ditujukan oleh siswa yang mempunyai minat dan niat untuk menghafal al-Qur'an. Kemudian program keagamaan yang bersifat wajib yaitu program yang wajib diikuti oleh seluruh siswa MTs, baik siswa asrama maupun non-asrama. Program keagamaannya yaitu pembiasaan salat *isyraq*, salat *dhuha* yang dilanjut dengan *mahallul qiyam* dan doa bersama, kemudian jariah istiqomah, jamaah salat zuhur, kajian kitab *safinatunnajah*, ngaji rutin Jum'at Wage, dan istighosah yang dilanjutkan dengan pembacaan maulid Al-Barjanzi setiap pagi dihari Jum'at. Sedangkan program keagamaan yang bersifat khusus yaitu program yang dikhususkan bagi siswa yang tinggal di asrama atau *boarding school*, yaitu jamaah salat lima waktu lengkap dengan salat *qobliyah* dan *ba'diyah*, ngaji kitab setelah salat asar, ngaji al-Qur'an setelah maghrib, dan pembacaan maulid setiap malam Jum'at; (3) dampak inovasi program keagamaan terhadap karakter religius siswa di MTs N 1 Pati siswa memiliki keimanan dan ketaqwaan yang kuat, memiliki akhlak yang baik terhadap guru dan orang yang lebih tua, memiliki jiwa saling tolong-menolong yang tinggi, memiliki tingkat kejujuran yang tinggi, dan memiliki sifat disiplin dalam beribadah.

Kata kunci: *inovasi, program keagamaan, karakter religius*